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新华社北京 8 月 31 日电 9 月 1 日出版
的第 17 期《求是》杂志将发表中共中央总
书记、国家主席、中央军委主席习近平的
重要文章《在深入推动长江经济带发展座
谈会上的讲话》。

文章强调，推动长江经济带发展是党
中央作出的重大决策，是关系国家发展全
局的重大战略，对实现“两个一百年”奋
斗目标、实现中华民族伟大复兴的中国梦
具有重要意义。新形势下，推动长江经济
带发展，关键是要正确把握几个关系，坚

持新发展理念，坚持稳中求进工作总基
调，坚持共抓大保护、不搞大开发，加强
改革创新、战略统筹、规划引导，使长江
经济带成为引领我国经济高质量发展的生
力军。

文章指出，要全面把握长江经济带发
展的形势和任务。两年多来，有关部门和
沿江省市做了大量工作，在强化顶层设
计、改善生态环境、促进转型发展、探索
体制机制改革等方面取得了积极进展。同
时，也要清醒看到面临的困难挑战和突出

问题。
文章指出，推动长江经济带发展需要

正确把握几个关系。第一，正确把握整体
推进和重点突破的关系，全面做好长江生
态环境保护修复工作。第二，正确把握生
态环境保护和经济发展的关系，探索协同
推进生态优先和绿色发展新路子。第三，
正确把握总体谋划和久久为功的关系，坚
定不移将一张蓝图干到底。第四，正确把
握破除旧动能和培育新动能的关系，推动
长江经济带建设现代化经济体系。第五，

正确把握自身发展和协同发展的关系，努
力将长江经济带打造成为有机融合的高效
经济体。

文章指出，要加大推动长江经济带发展
的工作力度。有关部门和沿江省市要认真贯
彻落实党中央对推动长江经济带发展的总体
部署和工作安排，加强组织领导，调动各方
力量，强化体制机制，激发内生动力，坚定
信心，勇于担当，抓铁有痕、踏石留印，把
工作抓实抓好，为实施好长江经济带发展战
略而共同奋斗。

《 求是》杂志发表习近平总书记重要文章
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在新中国成立 70 周年之际，新华社首创卫星新闻全
新报道样式，近期将推出“60 万米高空看中国”系列报
道，从太空逐次探究各个省份波澜壮阔的
发展史诗。

扫描右侧二维码，提前感受一下在 60
万米高空看中国。

《声在中国》由新华社“声在中国”栏
目组联合腾讯集团、腾讯音乐共同打造，
8 月 26 日起，每周一、周四，用音乐讲述
那些年，用歌声唱出强国音！

扫描
二维码 ，
收听首支
单曲《 无
限》。

  扫 描
二维码 ，收
听 第 二 支
单曲《守梦
人》。

贫困人口减少九成 发展驶上快车道

赣南苏区：七年一瞬，山乡巨变
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《 条 例 》，体 现 了

以习近平同志为

核心的党中央对

宣传工作的高度

重视，标志着宣传

工作科学化规范

化制度化建设迈

上新的台阶

新华社北京 8 月 31 日电近
日，中共中央印发了《中国共产党
宣传工作条例》(以下简称《条
例》)，并发出通知。

通知指出，宣传工作是党的
一项极端重要的工作，是中国共
产党领导人民不断夺取革命、建
设、改革胜利的优良传统和政治
优势。制定颁布《条例》，体现了以
习近平同志为核心的党中央对宣
传工作的高度重视，标志着宣传
工作科学化规范化制度化建设迈
上新的台阶。

通知要求，各级党委(党组)
要把学习贯彻《条例》作为一项重
要政治任务，抓好宣传解读和督
促检查，进一步加强党对宣传工
作的全面领导，确保党中央关于
宣传工作的重大决策部署落到实
处。

“70 年来，有没
有一首歌，让你听了
就热泪盈眶？”短短 2
天，这个问题成为知
乎热榜的第一名。

在新中国成立
70 周年之际，新华社
联合知乎发起“你好
中国·问答 70 年”系
列活动。这是提问官、
演员胡歌发起的第一
个问题。问题提出后
短短 8 小时内，就收
获了超过 1 万个回
答。

通过词频分析，
出现次数最多的歌曲是《我的祖国》《送别》《难忘今宵》

《追梦赤子心》《祖国不会忘记》《我的中国心》《国际歌》
《海阔天空》《歌唱祖国》《七子之歌》，当然更少不了《义勇
军进行曲》和《我和我的祖国》。

新华社上海 8 月
3 1 日电 (记者郭敬
丹、许晓青)中国共产
党第一次全国代表大
会纪念馆 31 日在上
海开工建设，按计划
纪念馆将于 2021 年
建成并对外开放。

该项目选址紧邻
中共一大会址，位于
上海市黄浦区黄陂南
路、兴业路路口以东。
据悉，建成后的纪念
馆将以中共一大会
址、瞻仰宣誓大厅、新
馆展示厅为主要展示
空间，展陈设计以初
心使命贯穿全篇，全
面讲好建党故事，深
入阐述建党精神。

中共一大会址位
于上海市兴业路 76
号，目前在会址区域
设有会址纪念馆，常
设“伟大开端——— 中
国共产党创建历史陈
列”展览，第一批刊印
的《共产党宣言》中文
单行本等国家一级文
物在此展出。近年来，
中共一大会址纪念馆
参观人次持续攀升。
2018 年，会址纪念馆
单一年份参观人次刷
新纪录，为近 147 万
人次。

据介绍，当日开
工的项目将按照新馆
建设与会址保护相结

合的原则，充分体现中共一大会址是中国
共产党人的初心始发地和精神家园，充分
利用现代建筑手段演绎石库门建筑特色，
到 2021 年建成开放时，新纪念馆与会址区
域将实现新旧交融的和谐统一。
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“胡芬姐，我家有一堆完好的包包，还有
一台旧冰箱，麻烦你在吧里和微信大群里发
一下，让有需要的人与我联系吧。”“你把这
几件东西的图片发过来。”近日的一个上午，
浙江德清下渚湖街道上杨村妇联主席胡芬
刚上班，就接到村民莫女士的求助电话。

“闲鱼漂流吧”

胡女士口中的“吧”，全名叫“闲鱼漂流
吧”，是当地村民老旧闲置物品交易的网上
市场。

“随着观念的变化，要发布交易信息的村
民不断增加。”胡芬边说边把莫女士发过来的
实物图片，下载到电脑上，写明名称和联系
人、手机号码等简单要素，然后发到漂流吧和
村民微信大群中，同时用 A4 纸打印出来，贴
到村闲鱼漂流吧的展板上。

在当期“闲置物品大赶集”的展板上，
已经有 3 位村民的 10 件旧物品，既有旧冰
箱、旧洗衣机、旧电视机、旧电脑、旧电动车
等大件，也有一些旧玩具等小件。

这些旧东西放家里占地方，外扔又可
惜，卖又不值钱。农村的处理办法大多是扔
进垃圾桶，这很容易造成二次环境污染。下
渚湖街道妇联主席郭阳洋说，“去年，在县
妇联倡导支持下，我们专门在村里建立‘闲
鱼漂流吧’，让家家户户的闲置物品‘漂流’
起来，既盘活旧物，又从源头减少了生活垃
圾。”如今，这个活动已在全县推开。

（下转 3 版）

新华社记者刘健、李兴文、高皓亮、郭强

7 年前，贫困发生率高达 26 . 71%，农村
随处可见透风漏雨的土坯房，关键经济指标
增幅位居全省后列。

7 年后，贫困发生率降至 2 . 45%，300
多万农户告别土坯房，关键经济指标增幅跃
居全省第一。

赣南，这片浸透烈士鲜血的红土地生长
着忠诚和信仰，也承载着苦难与辉煌。二万五
千里长征路上，平均每公里就有 3 位赣南子
弟倒下。

“确保老区苏区在全面建成小康社会进程
中一个都不掉队。”这是共产党人的庄严承诺。

2012 年 6 月，《国务院关于支持赣南等
原中央苏区振兴发展的若干意见》出台。

七年一瞬，山乡巨变。江西举全省之力推

动赣南振兴发展。“铭记党恩”“永远跟党走”，
赣南百姓把对党的感激写成对联贴在门上。

紧扣民生痛点，改善民生赢

得民心

青色坡顶、白色砖墙的三层联排新房，与
墙上照片中破败的土坯房形成强烈反差。

兴国县埠头乡农民胡世瑞曾四次建房四
次倒塌，一到下雨天就提心吊胆，生怕房子塌
下来。从老房搬进新居已有 6 年，但土坯房留
给他的记忆难以抹去。

新房、旧照是赣南之变的缩影。
记者曾多次到赣南采访，2012 年以前，

群众住危旧土坯房、不能正常用电、“全村共
用一口井，排半天队挑半桶水”等问题突出。

2012 年 6 月，《若干意见》出台实施，摆

在首位的是解决突出民生问题。7 年来，42
个中央国家机关及有关单位、江西省委省政
府把老区群众面临的住房难、喝水难、用电
难、行路难等民生痛点，作为振兴发展的头等
大事来抓。

七年一瞬，民生之变可触可感。
赣州市扶贫办副主任赖外来说，民生优先

的战略定位，使赣州实现了有史以来最大规模
减贫，贫困发生率由 2011年底的 26.71%降至
目前的 2.45%，累计脱贫 176万人。

在江西瑞金叶坪乡华屋自然村，66 栋客
家新楼和一旁 7 套阴暗潮湿的土坯房形成强
烈反差。

改善民生，赢得民心。
“昔日破旧土坯房，如今新屋亮堂堂；铭谢

党的政策好，百姓心安喜洋洋。”行走赣南，群众
把对党的感激写成对联贴在门上。（下转 3 版）

“一站一吧一角”

保 洁 美 丽 乡 村

“ 收 拾 ”垃 圾

“德清嫂”有招

▲ 2018 年 11 月 23 日，江西赣州市于都县新陂乡的果农在堆放采摘的脐橙。 新华社记者胡晨欢摄

国家重点工程西电东输“蒙电入鲁”盛鲁电厂一
期项目，自 2017 年开工建设以来，工程已进入设备
调试阶段（8 月 28 日摄）。 新华社记者范长国摄

“蒙电入鲁”盛鲁电厂开始设备调试

日前，成都天府国际机场 T2 航站楼主体结构全
面封顶（8 月 27 日拍摄）。机场预计明年年底基本建
成，2021 年上半年建成投运。 新华社记者江宏景摄

成都天府机场 T2 航站楼封顶

本报记者王明浩、刘元旭、李鲲、宋瑞

上半年投资增长全国第一的天津，在刚
刚闭幕的国内顶级企业家论坛——— 亚布力中
国企业家论坛上，又签下千亿元投资“大单”。

日前，2019 亚布力中国企业家论坛第十
五届夏季高峰会在天津召开。12 家知名企业
与天津签约 20 个合作项目，协议投资额
953 . 6 亿元。这是天津潜心打造良好营商环
境结出的又一硕果。

不久前宣布将公司注册地迁往天津的奇
虎 360 公司董事长周鸿祎，这次又带着投资
而来。他说，360 将以建在天津滨海高新区的
研发总部为平台，与天津市共建网络安全产
业基金，构筑大安全生态，未来 5 年将在天津
投资上百亿元。

“良好的营商环境就是城市的吸引力，天
津的贴心服务为企业发展奠定了牢固基石！”
谈起天津，联想控股股份有限公司董事长柳
传志说。近两年来，“联想云”等多个项目相继
落户天津，已经逐步形成产业集群。

事实上，亚布力论坛近两年十分关注“天

津机遇”，2017 年曾专门举办天津峰会。此次
夏季高峰会上，亚布力论坛主席田源等多位
参会嘉宾表示，两年来，企业家们看到天津营
商环境发生的巨大变化，越来越多的企业来
到天津，“我们看好天津、‘重仓’天津！”

然而，就在 3 年前，天津却是全国营商成
本最高的城市之一。“营商环境是制约天津高
质量发展的关键性问题。”天津市多位领导曾
不止一次表示，尽快扭转困局已是当务之急。

打造良好营商环境，先从打开脑袋上的
“津门”起笔，天津坚决破除官本位思想，上好
“市场大学”。本次亚布力论坛夏季高峰会期
间，天津市委、市政府主要负责同志及多位相
关领导与来津企业家进行了座谈，大家畅所
欲言、共谋发展。一处细微变化让多点生活董
事长、物美集团创始人张文中特别感动———
市领导同志和各部门、各区主要负责人坐在
后排，企业家坐在前排。“我感受到天津把尊
商、崇商、重商理念践行到方方面面。”张文中
说。

其实两年前，这样的“座次”便开始在天
津“流行”。2017 年底，天津市企业家工作会

议召开，企业家坐在前、领导坐在后。会上，干
货满满的“津八条”重磅推出，“产业第一、企
业家老大”的营商理念开始落地生根。

与此同时，减税降费“自选动作”加力提
效。2017 年至 2019 年，不含“营改增”减税，
也不含增值税减税和下调城镇职工基本养老
保险单位缴费，天津预计共为企业减税降费
1057 亿元，其中“自选动作”623 亿元，“自己
说了算的一律免”。

今年上半年的天津经济数据中，被参加
峰会的企业家们屡屡提及的，是收入结构的
变化。天津财政收入中非税收入占比，已从 3
年前的超过 40%，降到如今的 25% 以下，今
年计划降到 15% 左右，企业成本不断降低，
所交费用明明白白。

令企业家感受深刻的，还有办事效率的
大幅提升。近两年，天津深化减事项、减材料、
减环节、减证照、减时限“五减”改革，市级行
政许可事项减少 80%；推出承诺审批事项
700 多项，审批办理时限大幅缩短，企业登记
可以“一次都不用跑”……

（下转 2 版）

营商环境之变引企业“重仓”天津
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